





























belajar juga bekerja. Tetapi lebih banyak yang masuk siang karena mereka banyak yang bekerja pada waktu pagi. Jumlah warga belajar di SKB ini tidaklah selalu stabil, karena jumlah warga belajar yang masuk dan warga belajar yang keluar (lulus) tidak selalu seimbang.

Melihat dari kebanyakan warga belajar yang dalam kehidupan sehari-sehari mereka berkecimpung dalam dunia luar yang cenderung keras, maka dalam pergaulan mereka cenderung urakan / nakal, sehingga tingkah laku mereka agak sulit diatur. Selain itu, tingkat sadar belajar warga belajar juga rendah, hal ini disebabkan kurang adanya motivasi dari orang tua mereka. Melihat kondisi yang demikian, sering kali Guru / Tutor di SKB ikut melibatkan diri terjun ke rumah warga belajar untuk menghimbau pada orang tua mereka, agar warga belajar aktif mengikuti pelajaran di SKB.

Meskipun demikian, warga belajar SKB Kota-Kotamadia Kediri ini juga memiliki prestasi yang patut dibanggakan dalam bidang Olahraga. Hampir di setiap Pekan Olah Raga (POR) SKB se-Jawa Timur mereka menjadi juara umum. Pada POR SKB se Jawa Timur bulan Oktober 1999 kemarin, mereka banyak meraih piala penghargaan sebagai juara satu dan dua, sehingga mereka berhasil merebut juara umum kembali.

Adapun keadaan warga belajar SKB Kota-Kotamadia Kediri dilihat dalam Tabel berikut ini :











































Dari tabel di atas dapat diketahui bahwa pada soal nomor 9, 38 (59%) warga belajar memilih jawaban a, sementara 26 (41%) warga belajar memilih jawaban b, dan tidak ada warga belajar memilih jawaban c. Ini berarti penilaian proses dan hasil belajar warga belajar setiap satu pokok bahasan berkategori cukup.

Adapun pada item pertanyaan nomor 14, 43 (67%) warga belajar memilih jawaban a, 21 (33%) warga belajar memilih jawaban b, dan tidak ada warga belajar yang memilih jawaban c. Hal ini berarti bantuan dan bimbingan guru terhadap kesulitan belajar warga belajar mempunyai kategori cukup.

Hasil total prosentase ketiga alternatif jawaban dari dua item pertanyaan di atas adalah sebagai berikut :

- (a) Alternatif jawaban a, dengan  $N=128$  dan jumlah frekuensi 81 bernilai 63%.
- (b) Alternatif jawaban b, dengan  $N=128$  dan jumlah frekuensi 47 bernilai 37%.
- (c) Alternatif jawaban c, dengan  $N=128$  dan jumlah frekuensi 0 bernilai 0%.

Dari hasil prosentase yang mencapai 63% pada jawaban a, dapat ditarik kesimpulan bahwa keterlaksanaan proses pembelajaran pendidikan agama Islam oleh guru berkategori <sup>baik</sup> cukup.







Dari tabel di atas dapat diketahui bahwa warga belajar yang memilih jawaban a, pada item pertanyaan nomor 1 ada 38 orang (59%), jawaban b 26 orang (41%) dan tidak seorang pun memilih alternatif jawaban c. Hal ini berarti bahwa perhatian warga belajar terhadap pelajaran pendidikan Agama Islam berkategori cukup.

Pada item pertanyaan nomor 4, 42 orang (66%) warga belajar memilih jawaban a, 21 orang (33%) memilih jawaban b dan hanya satu orang (1%) yang memilih jawaban c. Dari sini jelaslah bahwa reaksi warga belajar terhadap pertanyaan yang disampaikan guru di dalam kelas bernilai cukup.

Untuk item pertanyaan 8, 43 orang (67%) warga belajar memilih jawaban a, 20 orang (31%) memilih jawaban b dan hanya satu orang yang memilih jawaban c (1%). Ini berarti bahwa tanggung jawab warga belajar dalam mengerjakan tugas Pendidikan Agama Islam berkategori cukup.

Sedangkan pada item pertanyaan nomor 10, 37 orang (58%) warga belajar memilih jawaban a, 22 orang (34%) memilih jawaban b, dan 5 orang (8%) memilih jawaban c. Ini berarti rasa senang warga belajar dalam mengerjakan tugas Pendidikan Agama Islam bernilai cukup.

Hasil total Prosentase ketiga alternatif jawaban pada empat item pertanyaan adalah sebagai berikut :

- (a) Alternatif jawaban a, dengan  $N=256$  dan jumlah frekuensi 160 memiliki prosentase 63%.
- (b) Alternatif jawaban b, dengan  $N=256$  dan jumlah frekuensi 89 memiliki prosentase 35%.





memilih jawaban a, 21 orang (33%) memilih jawaban b dan hanya satu orang (1%) memilih jawaban c, maka dengan demikian keaktifan warga belajar dalam hal menanyakan materi yang belum difahami bernilai cukup.

Sedangkan hasil total prosentase ketiga alternatif jawaban pada kedua item pertanyaan adalah sebagai berikut :

- (a) Alternatif jawaban a, dengan  $N=128$  dan jumlah frekuensi 83 memiliki prosentase 65%.
- (b) Alternatif jawaban b, dengan  $N=128$  dan jumlah frekuensi 32 memiliki prosentase 25%.
- (c) Alternatif jawaban c, dengan  $N=128$  dan jumlah frekuensi 13 memiliki prosentase 10%.

Dari hasil prosentase di atas yakni jawaban a yang mencapai 65 % dapat diambil kesimpulan bahwa keaktifan Warga Belajar dalam kegiatan pembelajaran Pendidikan Agama Islam berkategori cukup.

##### *5). Interaksi antara guru dan warga belajar*

















menyatakan tidak pernah menjalankan perintah bapak-ibu. Dengan demikian maka ketaatan warga belajar terhadap perintah bapak-ibu mereka berkategori cukup.

Pada item pertanyaan nomor 17, 53 orang (83%) warga belajar menyatakan sering membantu orang tua, 11 orang (17%) menyatakan kadang-kadang membantu orang tuanya dan jawaban c yang menyatakan tidak pernah membantu tidak dipilih oleh seorangpun warga belajar. Hal ini menunjukkan bahwa tingkat kebaktian warga belajar terhadap orang tuanya dalam bentuk membantu meringankan pekerjaan orang tua termasuk dalam kategori baik.

Pada item pertanyaan nomor 18, 36 orang (56%) warga belajar memilih jawaban a, 28 orang (44%) memilih jawaban b dan untuk jawaban c tidak ada yang memilih. Dari ini berarti tingkat kepatuhan warga belajar terhadap perintah orang tuanya (bapak-ibu) termasuk dalam kategori cukup.

Sedangkan pada item pertanyaan nomor 19, 36 orang (56%) Warga belajar menyatakan tidak pernah membantah nasehat orang tuanya, 28 orang (44%) menyatakan membantah pada waktu-waktu tertentu (kadang-kadang), dan tak seorang pun menyatakan sering membantah. Ini menunjukkan bahwa tingkat kepatuhan warga belajar terhadap nasehat orang tuanya bernilai cukup.

Dalam menjawab item pertanyaan nomor 20, 16 orang (25%) warga belajar memilih alternatif jawaban a, yang berarti sering mendoakan orang tua mereka, 48 orang (75%) memilih jawaban b, yang berarti kadang-kadang mendoakan dan untuk jawaban c tidak dipilih oleh seorang pun warga belajar. Hal ini menunjukkan bahwa tingkat berbakti warga belajar dalam bentuk mendoakan orang tua berkategori tidak







berarti rasa hormat warga belajar terhadap bapak/ibu guru dalam bentuk mengucapkan salam saat bertemu bernilai kurang baik.

Dalam menjawab item pertanyaan nomor 22, 49 orang (77%) warga belajar menyatakan selalu menjalankan perintah guru, 15 orang (23%) menyatakan kadang-kadang menjalankan perintah guru dengan memilih alternatif jawaban b. Dan tidak seorang pun yang memilih alternatif jawaban c. Dengan tingginya nilai prosentase pada jawaban a (77%) maka sikap taat warga belajar terhadap perintah bapak/ibu guru termasuk dalam kategori baik.

Pada item pertanyaan nomor 23, 54 orang (84%) warga menyatakan selalu memperhatikan dan menjalankan nasehat guru dengan memilih jawaban a, 10 orang (16%) menyatakan kadang-kadang memperhatikan nasehat guru dengan memilih alternatif jawaban b dan tak ada warga belajar yang memilih jawaban c. Hal ini menunjukkan sikap patuh warga belajar terhadap nasehat guru termasuk dalam kategori baik.

Untuk item pertanyaan nomor 24, 25 orang (39%) warga belajar menyatakan minta izin dan mohon maaf kepada bapak / ibu guru manakala terlambat sekolah dengan memilih jawaban a, 39 orang atau 61% menyatakan langsung masuk kelas dan mengambil tempat duduk dengan memilih jawaban b dan tidak ada warga belajar yang memilih alternatif jawaban c yang berarti tidak masuk kelas dan sembunyi jika terlambat. Dari ini tampaklah bahwa sikap hormat warga belajar terhadap guru ketika terlambat berada dalam kategori tidak baik.

Sedangkan pada item pertanyaan 25, 48 orang (75%) warga belajar



menyatakan mempersilakan bapak/ibu guru mereka untuk berjalan terlebih dulu dengan memilih alternatif jawaban a, 16 orang (25%) menyatakan berjalan sejajar dengan bapak/ibu guru dengan memilih jawaban b dan tidak ada warga belajar yang memilih jawaban c yang berarti menyatakan berjalan duluan di depan bapak/ibu guru dan pura-pura tidak tahu. Dari sini dapat ditarik kesimpulan bahwa sikap hormat warga belajar saat berjalan dengan bapak/ibu guru mereka termasuk dalam kategori cukup.

Ada pun jumlah total prosentase ketiga alternatif jawaban pada lima item pernyataan di atas adalah sebagai berikut :

- (a) Alternatif jawaban a, dengan  $N=320$  dan jumlah frekuensi 187 memiliki prosentase 58%.
- (b) Alternatif jawaban b, dengan  $N=320$  dan jumlah frekuensi 133 mempunyai prosentase 42%.
- (c) Alternatif jawaban c, dengan  $N=320$  dan jumlah frekuensi 0 memiliki prosentase nol (0%).

Berdasarkan nilai prosentase jawaban a di atas yakni 58% dapat ditarik kesimpulan bahwa tingkah laku warga belajar SKB Kota-Kotamadia Kediri terhadap guru mereka termasuk dalam kategori cukup.

### 3. Tingkah Laku Warga Belajar terhadap Sesama Warga Belajar



alternatif jawaban a, 53 orang (83%) menyatakan kadang-kadang membuat kesalahan pada temannya dengan memilih alternatif jawaban b dan tak seorang pun warga belajar yang sering membuat kesalahan pada temannya. Dari sini dapat disimpulkan bahwa sikap sesama warga belajar dalam bentuk tidak saling mengganggu sangat rendah / tidak baik.

Dalam menjawab item pertanyaan nomor 27, 30 orang (47%) warga belajar memilih jawaban a yang berarti minta maaf dan bergaul kembali dengan baik setelah berbuat kesalahan pada temannya, 34 orang (53%) memilih jawaban b yakni bergaul kembali dengan baik tanpa minta maaf bila berbuat salah, dan tak ada warga belajar yang memilih alternatif jawaban c. Prosentase ini menunjukkan bahwa sikap warga belajar terhadap sesama temannya dalam bentuk permintaan maaf kepada teman berada dalam kategori tidak baik.

Pada item pertanyaan nomor 28, 55 orang (86%) warga belajar memilih alternatif jawaban a, 9 orang (14%) memilih alternatif jawaban b dan tidak ada seorang pun warga belajar memilih alternatif jawaban c. Ini berarti bahwa sikap warga belajar terhadap sesama temannya dalam bentuk pemberian maaf kepada temannya yang berbuat salah berada pada tingkat baik.

Untuk item pertanyaan nomor 29, 38 orang (59%) warga belajar memilih alternatif a, 26 orang (41%) memilih alternatif jawaban b dan tak ada yang memilih alternatif jawaban c. Sikap warga belajar terhadap sesamanya dalam bentuk saling tolong-menolong berada dalam kategori cukup.



Dalam hal kepedulian terhadap temannya yang sakit, item pertanyaan nomor 30, dijawab dengan jawaban a oleh 36 orang yang berarti 56% warga belajar, bila ada temannya yang sakit menjenguk dan mendoakan atas kesembuhannya, dijawab dengan jawaban b oleh 28 orang yakni bila ada temannya yang sakit 44% warga belajar hanya mendoakan atas kesembuhannya tanpa menjenguk, dan tak ada warga belajar menjawab dengan jawaban c. Dari prosentase ini maka jelaslah bahwa tingkat kepedulian warga belajar terhadap temannya yang sakit berkategori cukup.

Jumlah total ketiga alternatif jawaban pada lima item pertanyaan tersebut di atas adalah :

- (a) Alternatif jawaban a, dengan  $N=320$  dan jumlah frekuensi 164 memiliki prosentase 51%.
- (b) Alternatif jawaban b, dengan  $N=320$  dan jumlah frekuensi 150 memiliki prosentase 47%.
- (c) Alternatif jawaban c, dengan  $N=320$  dan jumlah frekuensi 6 memiliki prosentase 2%.

Berdasarkan prosentase alternatif jawaban a di atas yakni 51% dapat ditarik kesimpulan bahwa tingkah laku warga belajar terhadap sesama warga belajar berada dalam kategori cukup.

Adapun untuk mengetahui tingkah laku warga belajar secara keseluruhan maka hasil prosentase tiap label tersebut dijumlahkan untuk dicari hasil akhirnya.











13.	35	38,5	-	39	37,9	+
14.	35	38,5	-	38	37,9	+
15.	40	38,5	+	34	37,9	-
16.	40	38,5	+	37	37,9	-
17.	35	38,5	-	35	37,9	-
18.	35	38,5	-	37	37,9	-
19.	39	38,5	+	39	37,9	+
20.	40	38,5	+	38	37,9	+
21.	39	38,5	+	37	37,9	-
22.	40	38,5	+	39	37,9	+
23.	40	38,5	+	39	37,9	+
24.	39	38,5	+	39	37,9	+
25.	36	38,5	-	36	37,9	-
26.	39	38,5	+	41	37,9	+
27.	35	38,5	-	35	37,9	-
28.	40	38,5	+	38	37,9	+
29.	42	38,5	+	39	37,9	+
30.	41	38,5	+	34	37,9	-
31.	41	38,5	+	38	37,9	-
32.	40	38,5	+	41	37,9	+
33.	39	38,5	+	39	37,9	+
34.	39	38,5	+	39	37,9	+





















Dari perhitungan di atas tampaklah bahwa angka yang diperoleh adalah : 0,356. Angka ini jika dikonsultasikan dengan interpretasi tinggi-rendahnya korelasi yang dikemukakan oleh Suharsini Arikunto, terletak pada daerah antara 0,200 sampai 0,400 yang berarti tingkat koefisiensi atau hubungannya rendah.

Dengan demikian berdasarkan serangkaian perhitungan dan pedoman yang penulis pakai, dapat dikemukakan kesimpulan bahwa : Ada pengaruh antara pelaksanaan Pendidikan Agama Islam di SKB Kota-Kotamadia Kediri terhadap tingkah laku Warga Belajarnya dengan tingkat pengaruh yang rendah.

